
令和４年度 山元支援学校における地域支援事業の評価報告 

地域支援部 

 

◎ ２３／２７カ所回収（８５％） 

 

１ 活用してみてのご意見 

① 教育相談 

・実際に来園し、活動、指導の様子を見ていただき良い点、改善点等アドバイスをいただきました。毎

回改善点、指導作業技術面の参考資料も準備していただいて、直接の指導に役立ち勉強になり活

用させていただいております。ありがとうございます。 

・日々悩みながら保育をする中、巡回相談では的確なアドバイスをいただき、実践する職員が大変勉

強になりました。実際に、不安に思いながら行う保育に自信となった職員もいます。今後もどうぞよろ

しくお願いします。ありがとうございました。 

・現場での疑問や悩みを相談する機会があってとてもありがたく助けていただいています。 

・児童への支援の仕方について、懇切丁寧にご助言いただきました。具体的な声掛けのタイミングや

伝え方など、今後もご助言いただきたいです。 

・専門的な立場での児童の見取りと、それに基づく関わり方の工夫などについて助言をいただきまし

た。学校での指導に生かすと共に、保護者との教育相談を進めることができました。 

・児童への対応の仕方や環境作り等で参考になる助言をたくさんいただき、ありがたかったです。助

言をもとに前に進んでいます。 

・専門的な知見からの助言ありがとうございます。大変勉強になります。 

・生徒とその保護者への支援で来校を含めた相談をさせていただきました。我々教員の不安解消と

的確なアドバイスをいただいて今後の見通しが立ちました。感謝申し上げます。 

・当日を迎えるにあたり、事前に御校の部内でご検討いただいたようで、組織的対応に基づいた大変

参考になるご助言を頂戴しました。ありがたかったです。チェックリストや関連書籍を紹介していただ

きましたので、後日所内で読み合わせをし、研修を深めることができました。 

・子どもの支援について担任の先生とじっくり話をしたことで、支援の共有ができ、デイでも落ち着い

て過ごせるようになりました。 

・相談員だけでは分からない部分まで保護者様の相談にのっていただきました。 

・就学相談については、専門的な立場から適切な助言をいただき、円滑な合意形成を図る上で大き

な指針となりました。 

・児童について行動観察と教育相談をお願いしました。客観的に専門的な知見と助言をいただき、大

変参考になりました。ありがとうございました。 

・教育相談で参考になる資料や的確なアドバイスをいただきました。日々の学習や生活に取り入れた

ことで、改善につながっています。ありがとうございました。 

・昨年度から継続して同じ児童を観察助言いただき、指導の一助とさせていただくことができました。 

・電話での相談にも、いつも丁寧に対応していただきありがとうございました。分からないことに適切

なアドバイスをいただき、大変参考になっています。今後も学校への支援、研修会等、多岐にわたる内



容ですがよろしくお願いします。 

・時間をかけて学級の様子を見ていただき、それに基づいて具体的にアドバイスをいただけたことが

心強かったです。対象児童への支援の他に、学級全体への指導につながる支援まで、様々な方法を

提示していただいたことで、私たちのこれまでの対応について振り返る機会になったと共に支援方法

の選択肢が増え、大変参考になりました。ありがとうございました。 

 

② 学校見学・体験 

・保護者、本人と共に見学、体験をさせていただき就学後のイメージが具体的に分かり、検討する際

に大変参考になりました。 

・子ども達が大人になって、社会に出て自立した生活ができるようにとの取り組みを見る事ができまし

た。 

・学校内に入ったことのないスタッフが「見学できて良かった」とのことです。 

・かかわっている子達の様子や学びの場を実際に見る事ができ、モニタリング等で話を聞くだけでは

なく、実情を知ることができて良かったです。 

・丁寧に対応いただき、学校案内もとても分かりやすかったです。先生方が生徒に真摯に向き合われ

ていて生徒が楽しそうでした。 

・支援学級児童の進学先の候補として保護者と共に見学した際に将来を見据えた視点で相談に乗

っていただけたのが大変ありがたかったです。 

・クラスを見学させていただき、構造化及び室内のスペース作り等も実際目で見ることにより大変参

考になりました。学校の説明も分かりやすかったです。 

・生徒さん達の作業の様子を見ることができ、一人一人にあった指導がされているのを感じました。生

徒の皆さんの活躍の場が一人一人にあることが、活動への意欲につながっているように見えました。 

・先生方が多数配置されていて手厚い体制だと感じました。 

 

③ 研修会 

・今年度はやまよう教育講演会を活用させていただきました。YouTube での研修ということで、施設

職員全員で共有できたことが良かったです。作業療法の内容が大変分かりやすかったです。 

・夏休みの研修会は、オンラインだと参加しやすくて良かった。今後もこの形で実施していただきたい。 

・全員で見る事ができ、良い学びとなりました。 

・以前、研修会に講師で来ていただきありがとうございました。 

 

④ その他 

・就学相談、研修会の講師、教育支援委員会等の委員など幅広くご支援、ご協力をいただきました。 

 

 

 

 

 

 



２ 今後への要望等 

・地域支援だより、いつもありがとうございます。学校の様子、今の取り組みなどの情報、楽しんで読ん

でいます。今後も見学や研修など参加させていただきたいと思います。 

・お忙しいと存じますが、職員向けに研修会を是非お願いしたいです。 

・Web研修は全職員が参加できるので次年度も希望します。 

・まだまだ勉強不足で分からないことだらけです。多くのことを教えていただきたいと思っています。よ

ろしくお願いします。 

・次年度もよろしくお願い申し上げます。 

・相談しやすい雰囲気があり、ありがたく感じています。今後もよろしくお願いします。 

・今後ともご相談させていただきたいと思いますので、どうぞよろしくお願いいたします。 

・また、機会があれば学ばせていただきたいと思います。 

・今後とも本町の子ども達が楽しく生き生きと学校生活を送れるよう、ご協力をいただければと思いま

す。 

・コロナ禍で制限があり大変だと思いますが、文化祭等参加させていただきたいです。今後ともよろし

くお願いいたします。 

・研修会やはあと相談だけでなく、地域の相談業務と教育の連携に向け、たくさんのご助言をいただ

き、大変感謝しております。来年度もどうぞよろしくお願いいたします。 

・生徒の販売会など、デイスタッフもお邪魔できたら嬉しいです。 

・コロナの関係で実施できなかった研修会等、今後実施できるよう、是非ご検討をお願いいたします。 

・次年度も引き続き訪問支援をお願いしたいと考えています。よろしくお願いいたします。 

・今後も教育相談や研修などお願いしたいです。 

・気になる子どもさんは学校に限らず私ども乳幼児の場にも多く見られます。決めつけてしまうのでは

なくその子に合った対応を・・・といつも考えて接していますが、専門的な先生方のアドバイス等も聞き

たい思いでいっぱいです。 

・気になる幼児の相談及びアドバイス、訪問に来ていただけるとよりよい保育、子どもへの対応ができ

るのではと思っています。 

・子ども達の困り感に寄り添える保育をしていきたいと思いますので、よろしくお願いします。 

・困ったときはいつも助けてくださって感謝の思いでいっぱいです。今後ともどうぞよろしくお願いいた

します。今年度と同様の事業を継続していただけると心強いです。 

 


